



f

**L'**

école existe depuis plusieurs centaines d'années. En France, quand Charlemagne fait ouvrir

les premières écoles, au début du 9<sup>ème</sup> siècle, seuls quelques enfants très privilégiés



peuvent

y aller... Peu à peu, au fil des années, les enfants des familles les plus riches vont étudier - en latin - dans

des écoles privées et payantes. Une petite révolution a



lieu à la fin du 19<sup>ème</sup> siècle : un ministre, Jules

Ferry, crée une école primaire gratuite et obligatoire ;



c'est le début de l'école publique et laïque,

c'est-à-dire sans instruction religieuse ni politique. Tous les enfants, même les plus pauvres, doivent pouvoir

apprendre à lire, à écrire, à compter, 1 2 3 à penser seuls, pour devenir des grandes personnes libres.